

Dr. Humberto Carreras, presidente de la Sociedad Canaria de Oftalmología

«El 50 Congreso de la SCO ha representado una ocasión histórica muy especial»

Entre el 1 y el 3 de junio se ha celebrado el 50 Congreso de la Sociedad Canaria de Oftalmología, que ha registrado un gran éxito de participación y asistencia. Este año celebraba, además, su 50 aniversario, lo que marca un hito en la Historia de esta Sociedad. Su presidente, el Dr. Humberto Carreras, detalla en esta entrevista las claves de esta convocatoria tan especial, en la que, además, como reconoce, se escenificó «el hermanamiento de la Sociedad Canaria de Oftalmología con otras sociedades y el reconocimiento implícito de esas sociedades a la Oftalmología canaria».

'Información Oftalmológica'.- ¿Cómo valora el resultado de este Congreso?

Dr. Humberto Carreras.- Estoy muy satisfecho. Es el primer Congreso que organizo como Presidente de la SCO, y además representaba una ocasión histórica muy especial, pues se trataba de su 50 edición. Hemos trabajado mucho y puesto mucha ilusión en la confección del programa y en las actividades que rodeaban a este Aniversario, y la valoración de mis compañeros ha estado llena de felicitaciones, en una edición que algunos han calificado como «uno de los mejores Congresos de nuestra Sociedad».

'Información Oftalmológica'.- ¿Por qué se decidió celebrarlo en la isla de Tenerife?

Dr. Humberto Carreras.- Es una tradición de nuestra sociedad celebrar el Congreso anual en una isla diferente cada año, alternando las provincias de Las Palmas y Tenerife. Este año tocaba que fuera una isla de la provincia de Tenerife y, aunque se barajó la posibilidad de La Palma, las secuelas del reciente volcán aún no lo hacían posible. La Asamblea de Socios decidió por tanto que la sede fuera en la isla de Tenerife

'Información Oftalmológica'.- ¿Qué retos tuvieron que afrontar a la hora de organizar el Congreso?

Dr. Humberto Carreras.- Sobre todo el de la logística hotelera. El turismo es la principal fuente económica de Canarias y estamos asistiendo a un boom turístico tras la pandemia. Eso hace que los hoteles se encuentren llenos y reservados con casi un año de antelación. Nuestro volumen de asistentes nos permite realizar el Congreso en hoteles de las islas, pero este año nos ha sido complicado encontrar sede con las características necesarias.

'Información Oftalmológica'.- ¿Cómo ha sido la colaboración de la industria en este Congreso?

Dr. Humberto Carreras.- Ha sido rotunda. Mi idea siempre fue hacer un Congreso de todos, y que todos los interlocutores celebráramos juntos esta efeméride. Hace unos meses envié a todos los compañeros de la industria una carta explicándoles la importancia de este 50 Congreso y pidiendo su colaboración. La respuesta ha sido masiva y desde aquí quiero agradecer la cercanía y el apoyo que han dado a este Congreso. Nunca antes hubo tantas casas comerciales apoyando nuestra reunión.

EXCELSO PROGRAMA CIENTÍFICO

'Información Oftalmológica'.- De hecho la celebración de simposios ha sido una parte importante del programa

Dr. Humberto Carreras.- Sí. El Congreso comenzó el jueves por la tarde, con la celebración de 6 simposios consecutivos, que por otro lado contaron con la presencia y participación de grandes expertos y algunos de los oftalmólogos más prestigiosos del país.

'Información Oftalmológica'.- Efectivamente, una de las referencias del Congreso es que ha contado con muchos y prestigiosos oftalmólogos...

Dr. Humberto Carreras.- En este 50 Aniversario he querido contar con amigos, pero que además son o han sido representantes de algunas de las principales sociedades o reuniones oftalmológicas de España, de tal modo que así escenificáramos el hermanamiento de la Sociedad Canaria de Oftalmología con otras sociedades y el reconocimiento implícito de esas sociedades a la Oftalmología canaria. Todos ellos respondieron a la llamada con amistad y cariño, y nos hemos sentido honrados por contar con la presencia de los Profesores: Luis Fernández-Vega y Julián García Feijoo



Junta Permanente de la SCO.

así como con los Doctores: Javier Mendicute, Fernando Llovet, Fernando Soler, Álvaro Ferragut, Santiago Abengoechea, Saturnino Gismeno, Mariano Rojo y Mercedes Martínez. A todos, gracias por celebrar con nosotros este Aniversario.

'Información Oftalmológica'.- ¿Cómo se desarrolló el resto del Programa Científico? ¿ha habido novedades?

Dr. Humberto Carreras.- El viernes celebramos la primera Mesa de Jóvenes Oftalmólogos de la SCO, donde participaron la mayoría de los R4 de nuestras islas y algunos de las jóvenes promesas de nuestra Sociedad. Se pudo comprobar el gran nivel de nuestros jóvenes, y evidenciar que el futuro de la Oftalmología canaria está garantizado.

'Información Oftalmológica'.- ¿Y el resto de las mesas?

Dr. Humberto Carreras.- El viernes tuvimos una mesa de Cataratas que abarcó temas muy interesantes, como la catarata congénita y su rehabilitación visual, el papel de la topografía en la planificación quirúrgica, las novedades en LIOs y dispositivos, las complicaciones asociadas a lentes, estrategia antibiótica en cirugía, cirugía combinada catarata-DMEK... Por la tarde, se desarrolló el SCO Highlights dedicado a la retina, otra novedad de este Congreso en formato mesa de discusión sobre aspectos relevantes de esta sección de nuestra especialidad. El sábado lo dedicamos al Glaucoma, con grandes charlas sobre dispositivos, cirugía precoz del glaucoma, láser diodo micropulsos, el papel de la SLT, nuevas perspectivas en el glaucoma ángulo, papel de la OCT en el seguimiento del glaucoma... Y, posteriormente, hubo otra mesa sobre Cirugía Refractiva, que abordó interesantes temas, como el papel de epitelio en cirugía refractiva, la PRK transepitelial, las contraindicaciones de la cirugía refractiva, la cirugía refractiva terapéutica o complicaciones en cirugía refractiva corneal.

'Información Oftalmológica'.- Hubo también una mesa «en diferido»...

Dr. Humberto Carreras.- Efectivamente. A la semana del 50 Congreso se celebraba también en Tenerife el 32 Congreso de la SECPOO y acordamos con su Junta Directiva la celebración de la Mesa Canaria de Oculoplastia en el contexto del Congreso nacional.



50 años de Historia: ex presidentes de la SCO.



Invitados al Congreso durante la Mesa 50 Aniversario.



Dra. Eulalia Capote, presidenta del Comité Organizador y Dr. Humberto Carreras, presidente SCO.

MESA DEL 50 CONGRESO

'Información Oftalmológica'.- ¿Qué momento estelar destacaría del 50 Congreso?

Dr. Humberto Carreras.- Sin duda el momento más emotivo fue la Mesa del 50 Congreso. Estuvo dividida en 3 partes. En la primera, que llamamos «Los Hilos del Tiempo», se hizo un recuerdo histórico del origen de la Sociedad Canaria de Oftalmología, destacando que se trata de una de la Sociedades Oftalmológicas más antiguas de España y con un reconocimiento a Juan Murube y a otro de los fundadores, Antonio Ojeda, el cual estuvo presente en el acto; y un reconocimiento también a la labor del resto de los Presidentes de la Sociedad Canaria que me precedieron, que recordaron los hitos y anécdotas vividas durante su Presidencia. La segunda parte de la Mesa fue una Conferencia Magistral, impartida por el Prof. Luis Fernández Vega sobre

Ilusión, ciencia, compañerismo y celebración

'Información Oftalmológica'.- ¿Qué conclusiones y cómo querría que se recordara este Congreso?

Dr. Humberto Carreras.- Me gustaría que la ilusión con la que vivimos este Congreso, mezcla de ciencia, compañerismo y celebración, fuera la línea que identifique a nuestra Sociedad y su Congreso, y que durante mi mandato se consolide este espíritu, abordando los retos que nos depara el futuro de nuestra profesión y garantizando la existencia de otros 50 años de la Sociedad Canaria de Oftalmología. Todos nos llevamos a casa un recuerdo físico de esta reunión en la forma de una talla de madera, fruto de la artesanía local y que entregamos a los asistentes. Espero que adorne nuestros despachos y nuestras casas, y que sirva de referencia a las siguientes generaciones de lo que significamos como Sociedad.

selección personalizada de la lente intraocular. Y, por último, la tercera parte fue una visión sobre la Sociedad Canaria de Oftalmología y el futuro.

'Información Oftalmológica'.- La SCO suele combinar la parte científica con aspectos sociales de confraternización...

Dr. Humberto Carreras.- Pues sí. Y este año no podía ser menos. El jueves por la noche disfrutamos de un agradable cocktail en los jardines del hotel, y en el que descubrimos una de las sorpresas del Congreso: un concierto de OftalmoCanaryRock, con la actuación de compañeros locales que amenizaron la noche y animaron a los asistentes. Y el viernes celebramos la Cena de Gala en un enclave extraordinario y con una puesta en escena espectacular: tenía el propósito de culminar este 50 Congreso con una celebración a la altura de la efemérides, representando la unión de todos los profesionales de la Oftalmología en una mesa común, reflejo de la casa común que supone nuestra Sociedad Canaria. Y conseguimos hacer el evento sentando en la misma mesa imperial a 250 personas en medio de una finca platanera, teniendo al plátano como símbolo de nuestra identidad canaria.



Cena de Gala del 50 Congreso de la Sociedad Canaria de Oftalmología.



Foto de la presidencia de la Cena de Gala. De izq a dcha: Dr. Fernando Llovet, Prof. Luis Fernández-Vega Sanz, Dr. Humberto Carreras, Dr. Javier Mendicuté y Prof. Julián García Feijoo.



Foto de familia durante el congreso.